



ASSOCIATION CATHOLIQUE DE LA SANTÉ DU NOUVEAU-BRUNSWICK

RAPPORT ANNUEL 2013

Au nom du conseil d'administration de l'Association catholique de la santé du Nouveau-Brunswick, nous sommes heureux de soumettre le rapport annuel de nos activités de la dernière année.

GOVERNANCE

Alors que nous préparions le congrès annuel, les deux régies régionales de la santé ont contribué financièrement à notre récent congrès annuel. La relation de travail avec les régies régionales de la santé demeure excellente.

Au cours de la dernière année, l'un des deux représentants de l'Association qui siègent aux régies régionales de la santé a dû démissionner pour cause de maladie. Une recommandation pour l'affectation d'un remplaçant a été envoyée au ministre de la Santé. Nous attendons toujours une réponse. Chacun des représentants a été nommé au conseil des présidents et présidentes de comités consultatifs. Ce conseil se rencontre de quatre à six fois par année pour traiter les questions de gouvernance des sociétés d'hôpitaux catholiques du Nouveau-Brunswick. Il est actuellement en voie d'utiliser l'instrument d'auto-évaluation récemment approuvé pour aider à mesurer la qualité de son travail. Le nouveau document d'évaluation des directeurs d'établissement a récemment été approuvé et est mis en œuvre. De plus, le nouveau livret « Travaillons ensemble » produit par Santé catholique internationale fournit des outils de mesures importants relativement à la mission, aux valeurs et à l'éthique. Il a été distribué aux établissements.

Un problème important est survenue cette année avec la restructuration des régies régionales de la santé à la suite des réductions de financement du gouvernement. À cause de ces compressions, plusieurs postes de hauts dirigeants de chaque régie ont été supprimés et jusqu'à 1000 emplois pourraient être perdus – de 300 à 350 cette année. En plus de ces suppressions de postes, on a tenté d'éliminer les postes de nos directeurs et directrices d'établissement. Ces postes ont été sauvegardés grâce à l'Accord.

L'Association collabore avec le secteur des soins de longue durée de la province pour préparer un exposé de position sur les enjeux du secteur des soins de longue durée, en particulier la gouvernance, où des hypothèses sont avancées relativement à la régionalisation. Il semble que le gouvernement provincial pousse le programme pour des changements dans chaque région géographique. Encore une fois, nous croyons qu'à la suite d'un démarchage vigoureux, le changement se fera dans le sens d'une intégration accrue de certains services. Nous surveillons cette question de très près avec l'Association des foyers de soins du Nouveau-Brunswick.

PLANIFICATION STRATÉGIQUE

Nous venons tout juste de terminer la cinquième année d'un plan quinquennal et nous prévoyons une séance de planification stratégique pour novembre de cette année.

PERFECTIONNEMENT DU LEADERSHIP

Au cours des dernières années, l'Association catholique de la santé du Nouveau-Brunswick s'est associée à la Société catholique ontarienne de la santé, par l'entremise de Santé catholique internationale pour offrir le programme de leadership en soins de santé catholiques en anglais. Un nouveau programme en français a été élaboré et, cette année, 19 personnes ont terminé le programme et obtenu leur diplôme. Nous avons plusieurs étudiants qui attendent de pouvoir s'inscrire dans les programmes en anglais et en français.

Un nouveau groupe d'anciens étudiants a été mis sur pied et un groupe de travail a conçu et proposé une structure. La prochaine réunion du groupe des anciens étudiants est prévue en septembre 2013.

Le *Centre d'excellence en leadership* de Santé catholique internationale a formellement commencé ses activités. Le centre s'appuie sur cinq volets, à savoir le leadership catholique, les valeurs, l'éthique, les soins spirituels et religieux/pastoraux et la mise en œuvre de la mission. Les comités correspondant à chacun des volets ont tenu des rencontres et commencé à définir des stratégies.

Au cours de l'été, nous avons encore une fois été très chanceux qu'on approuve notre demande d'une étudiante universitaire dans le cadre du programme Placement carrière-été. Les subventions sont habituellement pour 12 semaines; toutefois, nous embauchons l'étudiant pendant la plus grande partie de l'été de mi à septembre, poste qui est partagé avec Santé catholique internationale. Nous sommes très chanceux que la même étudiante ait été parmi nous pendant les deux dernières années et qu'elle commencera sa troisième année au début de mai.

ÉDUCATION

Quatre bourses en l'honneur de nos congrégations fondatrices ont été accordées l'automne dernier à notre assemblée annuelle. Cette année, le conseil d'administration a aussi approuvé le renouvellement des bourses existantes. Nous avons maintenant six bourses de 500 \$ en place, chacune renouvelable pour une période de trois ans.

Comme mentionné auparavant, la composante éducative de l'ACSNB est très importante, car c'est l'organe d'éducation de Santé catholique internationale dans la région atlantique.

La planification va bon train pour le congrès annuel de 2013, qui a pour thème **Favoriser une culture d'éthique – les règlements ne sont suffisants pas**. Nous faisons tout ce qui est possible pour attirer les hauts dirigeants et les employés de première ligne. Nous avons une psychologue comme conférencière principale. Cette année, nous examinerons le volet pratique de l'éthique dans le cadre d'ateliers animés au congrès.

SOINS SPIRITUELS ET RELIGIEUX

Le comité provincial, financé par le gouvernement provincial, travaille très bien. Il a été mis sur pied dans le cadre d'initiatives de l'Association catholique de la santé du Nouveau-Brunswick. Le financement pour le comité a été réduit à la suite des compressions budgétaires du gouvernement provincial de cette année. Tous les efforts seront faits pour ramener le financement à son niveau initial. Il est présidé par un membre du conseil d'administration de l'ACSNB. Les membres du comité terminent actuellement le site Web sur les soins spirituels de la province.

L'association provinciale a demandé et reçu la confirmation d'une rencontre avec la ministre du Développement social pour proposer un comité de soins spirituels et religieux provincial pour le secteur des soins de longue durée semblable à celui des hôpitaux. Les discussions initiales avec la ministre ont été très positives.

L'ACSNB a parrainé un atelier sur le rétablissement du deuil à Saint John au cours de la dernière année. L'atelier était animé par Rick Benson, directeur des soins spirituels à l'Hôpital de St Joseph de Saint John.

L'Association catholique de la santé du Nouveau-Brunswick a soutenu financièrement le congrès national de l'Association canadienne de soins spirituels qui a eu lieu à Sydney, en Nouvelle-Écosse en 2012.

Paschal Chisholm,

Président

Bob Stewart

Directeur général